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呉市手をつなぐ育成会 
 令和２ 年 １月 １日発行 

 呉市手をつなぐ育成会 

    会長 香川 治子 

〒737-0051 

呉市中央５丁目１２－２１ 

呉市福祉会館 ３階 

Tel (０８２３)２４‐２２６０ 

Fax (０８２３)２４‐２５６８ 

E-mail  kure‐teotunagu 
    @herb.ocn.ne.jp 

～12.1 月合併号～ 

障がい児者を守り，その福祉を図ることを目的とします 
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新年あけましておめでとうございます 

新年あいさつ 

            呉市手をつなぐ育成会会長 香川 治子 

      令和になって初めてのお正月，皆様ご家族で輝かしい新年をお迎え

のことと思います。 

平素は呉市手をつなぐ育成会にご理解ご協力をいただき感謝いたします。 

昨年 11 月 17 日には，広島県知的障害者福祉大会・はつらつ大会呉大会に，多く

の関係者またボランティアの方々のご支援のおかげで，無事終えることができまし

た。お天気にも恵まれ，県内から多くの方に参加していただき，市長も喜ばれていま

した。はつらつ大会も盛り上がり，本人さんたちの成長が伺われ嬉しいことでし 

た。惣万佳代子さんのご講演は，何度聞いても感動があり，自分たちのこれからを         

   考えるうえで参考になりました。 

今年も，呉市手をつなぐ育成会のご支援をよろしくお願いいたします。 
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ｐ.１   表 紙 『呉市立本通小学校』 
『呉市立阿賀中学校』 

ｐ.２   新年のごあいさつ 目次 
ｐ.３-５ 第 45回 広島県知的障害者福祉大会  

第 18回 はつらつ大会(本人大会)報告 
ｐ.６-７ 本人活動報告 
ｐ.８-９ ぼくの学級！わたしの学級！ 

『呉市立横路中学校』『呉市立長迫小学校』 
ｐ.10  クリスマス会報告 お知らせ 

ご寄付のお礼 編集後記    
 

1月 12日（日） 10：30～ 
本人新年カラオケの会 
カラオケ バンバン 
※会費 1,000円位 

1月１9日（日）  
   本人部会会議  
     10：30～（つばき会館） 
   う た う 会   
     13：30～（つばき会館）  
※いくせい太鼓の練習日は直接 

お問い合わせください。 
 

もくじ １月の予定 

  本人
ほんにん

部会
ぶかい

 会 長
かいちょう

  城本
しろもと

 房
ふさ

江
え

 

        あけましておめでとうございます。 

昨年
さくねん

は，はつらつ大会
たいかい

呉
くれ

大会
たいかい

を無事
ぶ じ

終える
お   

ことができました。たくさ

んの人
ひと

に助けられて，たくさんの人
ひと

に来
き

ていただき，たくさんの人
ひと

とい

っしょに勉強
べんきょう

したり，歌
うた

ったり，踊
おど

ったりしていい大会
たいかい

になりました。 

今年
こ と し

は，自分
じ ぶ ん

たちに自信
じ し ん

を持
も

って，みんなで仲良
な か よ

く，いろんなことに

挑戦
ちょうせん

していきたいと思い
お も い

ます。今年
こ と し

もよろしくお願
  ねが

いいたします。 

 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

『共に支え合う地域づくり』 

第 45回 広島県知的障害者福祉大会 第 18回 はつらつ大会(本人大会) 

呉大会 １０年ぶりに開催！！ 
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午後から，「相談支援専門員と共に」をテーマ

に座談会を実施いたしました。 

講演は，ＮＰＯ法人デイサービス「このゆびとー

まれ」理事長 惣万佳代子さんをお迎えして，演

題「あったか地域の大家族～富山型デイサービス

の２６年～」で講演していただきました。 

 

誰もが住み慣れた地域で，その人がその人ら

しく暮らし続けることができる共生社会を目指して

いくために，本人・保護者・支援者・事業所・学校・

行政関係者・地域の方々と繋がりを深め，県内各

地域の方々と交流し情報交換を行い，育成会の

一層の充実を図ることを目的としています。 

呉混声合唱団による「手をつなぐ母の歌」で大

会はスタートし，新日本造機ホール（くれ絆ホー

ル）では「相談支援専門員としっかり話し合いを

し，今何をすべきか，本当に必要な支援は何かを

明確にしよう」をテーマに一般大会が開催されまし

た。 

ＩＨＩアリーナ呉（呉市体育館）では「みんな

で，輝く未来へはばたこう」をテーマに，はつら

つ大会（本人大会）を実施。いくせい太鼓の演

奏で始まり，「行政の人との話し合い」・「本人

意見発表」が行われました。 

「又村あおいさん

と勉強会」では困

っていることを伝

えたり，質問をし

たりしました。 

みんなで歌も歌

いました。 

最後にインストラクターＹＯＳＨＩＯさんによるレ

クリエーション「みんなで踊ろう」に呉氏君も登場

し楽しい会となりました。 
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知
的
障
害
者
福
祉
大
会
感
想 

 
  

古
江 

由
紀
枝 

第
４５

回
広
島
県
知
的
障
害
者
福
祉
大
会
、

第
１８

回
は
つ
ら
つ
大
会
（
本
人
大
会
）
、
大
成

功
に
お
わ
り
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。 

大
会
が
呉
市
で
開
催
さ
れ
る
と
聞
い
て
、
す

ご
い
と
同
時
に
大
変
だ
と
思
い
ま
し
た
が
、
そ

れ
を
打
ち
消
す
か
の
よ
う
に
日
々
、
そ
れ
に
関

わ
る
メ
ン
バ
ー
が
大
会
に
向
け
て
、
会
議
、
会
議

と
綿
密
に
意
見
交
換
し
、
大
会
に
向
け
て
い
ろ

い
ろ
な
こ
と
を
積
み
上
げ
、
作
り
上
げ
て
い
く

様
子
を
み
て
、
こ
れ
こ
そ
「
共
に
支
え
合
う
地

域
づ
く
り
」
だ
と
思
い
ま
し
た
。 

み
ん
な
の
一
つ
一
つ
の
力
が
こ
の
大
会
を
成

功
に
収
め
た
の
だ
と
思
い
ま
す
。ま
た
、惣
万
佳

代
子
さ
ん
の
お
話
も
５０

周
年
記
念
と
二
度
目

の
お
話
で
し
た
が
、
私
に
こ
れ
か
ら
の
方
向
性

を
示
し
て
く
れ
ま
し
た
。 

改
め
て
、呉
市
育
成
会
の 

活
動
に
協
力
し
て
行
き
た
い 

と
思
い
ま
し
た
。 

そ
し
て
、そ
れ
に
関
わ
っ
た 

皆
様
、ご
苦
労
様
で
し
た
。 

       一般大会に参加して          井村律子 

同じことがいえると思います。生きていて良か

ったと思えるような社会の一員になれるよう，

一人ひとりが輝ける人になっていけたらと思い

ました。 

午後からの座談会では，｢相談支援専門員

と共に｣をテーマにそれぞれの立場からお話を

聞くことができました。 

我が子の支援計画を立てる時に，何が必

要なことなのかを相談支援専門員の方と話し

合っていくこと，親の思っていることや困り感･

疑問に思っていることを正しく伝えること，ま

た，支援内容の次の段階に必要なことは何な

のかを考えていくことも大切なことだと思いま

す。また，緊急事態が発生した場合の子ども

の対応の仕方などは，前もって相談しておか

なければならないことの一つにあげられます。 

まだ親自身が大丈夫と思い，行動に移して

いないこともあり，災害が起こった時や，親自

身が緊急入院するような場合など予期しない

ことが起こることも想定し，我が子の支援の方

法を家族で話し合っておくことも必要だと思い

ました。    

惣万佳代子さまの講演会では，富山型デイサ

ービス｢このゆびとーまれ｣の立ち上げから｢だれ

もが地域でともに暮らす｣｢豊かな人間関係の中

で人は育ち，喜びも大きい｣｢一人ひとりが輝く｣

という理念のもとスタートされた｢このゆびとーま

れ｣の日常の生活を通して，いろいろなお話をお

聞きすることができました。 

どこの地域であれ｢お年寄りもいれば子どもも

いる。障害者もいれば障害児もいる。｣という状

況は，特別なことではないし，当たり前の姿だと

思います。地域のあらゆる人たちを対象に始ま

り，地域をも巻きこみ，一人ひとりが自分の持っ

ている力を発揮し，それぞれが自分のできること

をし，お互い支え合いながら暮らしていけるとい

うことは，お互いプラスになることもあり，素晴ら

しいことだと思います。 

我が子の存在もそばにいてくれるだけで癒や

されることも多く，日々生活していく中で驚き･発

見も見られます。また，人それぞれもつ役割があ

ることも実感させられます。 

ともに育ち･ともに暮らし･ともに働き･ともに笑う

地域社会をめざすことは，呉の地域においても 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私
は
広
島
県
知
的
障
害
者
福
祉
大

会
呉
大
会
の
司
会
を
し
ま
し
た
。
ス

テ
ー
ジ
の
前
に
は
三
百
人
以
上
の
人

が
い
て
、
そ
の
前
で
司
会
を
し
ま
し

た
。 

 

三
百
人
以
上
の
人
の
前
で
話
を
す

る
の
は
初
め
て
だ
っ
た
の
で
、
ド
キ

ド
キ
す
る
か
と
思
っ
た
け
ど
、
逆
に

わ
く
わ
く
し
ま
し
た
。
練
習
し
た
と

お
り
、
読
め
た
の
で
す
が
、
一
箇
所
だ

け
人
数
を
間
違
え
ま
し
た
が
、
す
ぐ

に
訂
正
を
し
、
あ
と
は
間
違
え
ず
に

読
み
ま
し
た
。
一
緒
に
い
た
井
村
さ

ん
の
協
力
も
あ
り
、
無
事
終
わ
る
こ

と
が
で
き
ま
し
た
。
今
回
の
司
会
は

私
に
と
っ
て
、
と
て
も
良
い
経
験
と

な
り
ま
し
た
。 

 

広
島
県
立
呉
特
別
支
援
学
校 

高
等
部
２
年 

田
中 

咲
梨
花 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

初
め
て
司
会
に
つ
い
て
の
お
話
し

を
聞
い
た
時
、
驚
い
た
と
同
時
に
緊

張
し
ま
し
た
。 

 

練
習
で
は
、
間
違
い
な
く
、
て
い

ね
い
に
読
め
る
よ
う
、
原
稿
を
よ
く

見
て
「
、
」
や
「
。
」
に
注
意
し
な
が

ら
、
声
を
出
し
て
読
む
練
習
を
何
度

も
や
り
ま
し
た
。 

当
日
は
、
絆
ホ
ー
ル
に
た
く
さ
ん

の
人
が
い
る
中
、
司
会
を
す
る
の
は

緊
張
し
ま
し
た
が
、
集
中
し
て
ゆ
っ

く
り
と
原
稿
通
り
に
進
め
る
こ
と
が

で
き
ま
し
た
。 

 

生
徒
会
長
に
な
っ
て
、
一
年
間
い

ろ
い
ろ
な
こ
と
を
経
験
さ
せ
て
い
た

だ
き
ま
し
た
。
来
年
か
ら
は
社
会
人

に
な
り
ま
す
の
で
、
こ
の
経
験
を
生

か
し
て
頑
張
っ
て
い
き
た
い
と
思
い

ま
す
。 

 
 

広
島
県
立
呉
南
特
別
支
援
学
校 

 
 

高
等
部
３
年 

菅
原 

涼 

 第
４５
回
広
島
県
知
的
障
害
者
福
祉
大
会
の
司
会
を
終
え
て 
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「惣万先生のお話を聴いて」 

呉本庄作業所 木本 弘 

 

今大会はスタッフとして参加させてい

ただき，会場内で業務を行いながら惣

万先生のお話を伺わせていただきまし

た。施設の利用者である認知症の高

齢者の方や障害を持った子供さんた

ち，がそれぞれかかわりをもち，遊び

や助け合いを通じて生き生きと日常を

過ごされている理想的な共生の世界を

見せていただくことができました。先生

のユーモア溢れるお人柄のおかげで

終始楽しく聴講しました。最後に言わ

れた「死にがいのある町づくりを進め

る。」という言葉には様々なものが凝縮

されていると感じました。 

 

「座談会に参加して」 

家族会会長 中岡 里美 

 

今大会では，事務局を中心に沢山の人の協力を受け

て終えることができました。皆様ありがとうございました。 

  私は午後からの座談に出たのですが，風邪から中耳

炎を併発してしまい，壇上の惣万さん，土手さんの声が

聞き取りにくい時があり，残念でした。私は相談支援専門

員の方にも家族にも，福祉サービスの利用の仕方につ

いて，一考してほしいという思いでした。子供には障害の

有る無しにかかわらず，親との親密な時期が必要です。

家族がパンクしそうな時を除いて，子供が小さい時は家

族でかかわって欲しいと思っています。 

思春期や成人期になり，難しい時が来たら，しっかり支

援を受けて本人も家族もリフレッシュしたら良いと思いま

す。特に，家庭で辛い時に何時でも支援が受けれるよう

に，事業所にも余裕が有ってほしいと思います。私も悩

みは尽きませんが，相談員さんに力になって貰いながら

将来を考えています。                                      
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大会
たいかい

をやっ

て自信
じ し ん

がつい

た，またやり

たい。 

又
また

村
むら

さ ん の

話
はなし

がわかりや

すかった。 

 

障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

の課長
かちょう

がステージからおり

て，質問者
しつもんしゃ

のそばに行き
い  

質問
しつもん

を聞
き

いてくれ

たのが嬉し
うれ  

かった。  

 意見
い け ん

を聞
き

いて「親
おや

にも聞いて
き   

ほしいです

ね」と言っ
い  

てくれたのがうれしかった。 

本人
ほんにん

意見
い け ん

の 発表
はっぴょう

の

後
あと

，たくさん質問
しつもん

が

出て
で  

よかった。 

呉
くれ

氏
し

くんがきてくれて

うれしかった。いっしょ

に写真
しゃしん

もとりました。 

副島
そえじま

さんに，「本人
ほんにん

が意見
い け ん

を言う
い う

とき，よく

整理
せ い り

して話せて
は な せ て

いた。よくがんばった 賞
しょう

をあ

げたい。」と言
い

われました。うれしかったです。 

歌
うた

がたくさん歌えて
うた    

よかった。 

DAPUMP
だ ぱ ん ぷ

の曲
きょく

で体
からだ

を動か
うご  

せたの

がよかった。 

お弁当
べんとう

がおいしかった。 

決議
け つ ぎ

文
ぶん

の 発表
はっぴょう

が

緊張
きんちょう

しました。 

コーヒーサ

ービスがよ

かった。 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第２５回ふれあいコンサート                             

 「元年〜きっとくる明日へ〜」開催！ 

オープニングではいくせい太鼓の発表。バンド

演奏を挟んで可愛いキッズダンス， 呉混声合唱

団のコーラスがあり，アッという間に時間が流れて

しまいました。 

フィナーレでは，ふれコンキャラクターのフレア

ちゃんを囲んで盛り上がりました。 

７ 

永年にわたり育成会運動の推進に努

め，知的に障害のある人々の福祉向上に

貢献された功績を，第６回全国手をつなぐ

育成会連合会において表彰されました。 

福祉
ふ く し

まつりに参加
さ ん か

して        田原
た は ら

 秀
ひで

登
と

志
し

 

昼
ひる

はカレーライスが大人気
だ いにん き

だったので，カレ

ーを食べました
た     

。とてもおいしかったです。 

それから，躍り
おど   

やダンスなどありました。とて

も良かった
よ    

です。僕
ぼく

も躍り
おど   

の輪
わ

の中
なか

へ入り
はい  

みな

さんと一緒
いっしょ

に踊
おど

りました。むずかしかったです

が，楽しく
たの    

踊る
おど   

ことが出来
で き

ました。 

最後
さ い ご

に，お楽しみちゅう
  たの          

せん会
かい

がありました

が当た
あ  

りませんでした。 

来年度
ら い ねん ど

も福祉
ふ く し

まつりがあれば，参加
さ ん か

して

会場
かいじょう

のみなさんと一緒
いっしょ

に盛り上げて
も  あ   

行
い

きたい

です。 

またお会い
 あ  

しましょう。 

 

10 月 27 日は，天応
てんのう

の呉
くれ

ポートピアで

第 34回
だい    かい

くれ福祉
ふ く し

まつりが開催
かいさい

されました。 

天気
て ん き

もよかったので，とてもうれしかった

です。フォーク村
むら

の皆さん
みな     

も，いろいろなな

つかしい歌
うた

を歌い
うた   

，会場
かいじょう

を盛り上げて
も  あ   

くれ

ました。育成会
いくせいかい

本人
ほんにん

部会
ぶ か い

のみなさんは，12

時半
じ は ん

からの出番
で ば ん

となり，曲目
きょくもく

は「手のひら
て    

を

太陽
たいよう

に！さんぽ，花
はな

は咲く
さ

，幸せ
しあわ  

なら手
て

をた

たこう」の 4曲
きょく

を会場
かいじょう

のみなさんといっしょ

に歌いました
う た        

。少
すこ

しきんちょうはしましたけ

ど最後
さ い ご

まで歌
うた

いきる事
こと

が出来ました
で き    

。 

会長
かいちょう

さんが不在
ふ ざ い

だったため，かわりに

下花
しもはな

さんが司会
し か い

しんこうしてくれました。 

本人
ほんにん

活動
かつどう

報告
ほうこく

    下花
しもはな

 透
とおる

 

11月
がつ

10日
にち

， 野呂山
の ろ さ ん

学園
がくえん

祭
さい

がグリーンヒル郷原
ごうはら

で行われまし
おこな         

た。 

当日
とうじつ

，うたう会
かい

のメンバーは，ステージにあがって 4曲歌
きょくうた

を

歌って
うた     

楽しく
たの    

過ごしました
す     

。最後
さ い ご

のちゅうせん会
かい

でけいひんが

当たって
あ    

よかったです。いつもなら，なかなか当
あ

たらないのでびっ

くりしました。 

 

本人部会 

歌う会支援者 

 

岩木 達さん 



 

 

 

 

 

おひさま学級には，１組７名，２組７名計１４名の児童がいま

す。１学期には，１・２組のみんなでトマトやひまわりを育てま

した。みんなで育てたひまわりは，２ｍくらいの背の高さになり

ました。 

 

 

＜おひさま１組＞ 

おひさま１組は，１時間目のさわやかタイムで，みんなで柔軟運動をしたり，体幹を鍛える運動 

をしたりして元気な１日をスタートさせています。今は，なわとびをがんばっています。 

 すっきり運動した後は，職員室の先生方に挨拶に行きます。指先をピンとそろえて，相手の目を 

見て挨拶をして，心を込めてお辞儀をします。きちんと挨拶ができることは僕たちの自慢です。 

 

 

 

 

＜おひさま２組＞ 

おひさま２組は，朝の会でいつもストレッチ体操に取り組んでいます。みんな体を動かすことが 

大好き。休憩時間はいつもみんなでボールを使って遊んでいます。教室には，読書コーナーがあっ 

て読書も大好きです。２月の校内百人一首大会に向けて，百人一首の暗唱も頑張っています。 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

長迫小学校おひさま学級 

 

こんなことをがんばっています 

８



 

 

 

 若草学級１…2人，若草学級２…５人です。 

今年の夏は，校外平和学習として広島平和公園へ行き，献鶴してきました。 

（ちなみに，昨年度の夏はジャム工場見学でした。） 

                       千羽鶴とはなりませんでしたが，心を込めて一生懸命 

                      鶴を折り，仕上げました。 

 

 

 

 

 

 

 

10 月に，「文化発表会」がありました。音楽大好きな有志 3 名によるステージ発表

や，若草教室での作品展示を行いました。 

 

 

 

 

 

 

９
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サポートファイル 

 書き込み・書き替えしていますか？ 
 

 サポートファイルは，障がいのある人や支援の必

要な人が，生涯にわたり安全で安心な生活を送るこ

と，教育を始めとした一貫性のある支援を受けられ

ることを願って作成されました。 

 呉市手をつなぐ育成会では,毎学期ごとに一回書き

込み・書き替え学習会を行っています。 

詳しくは育成会までお問い合わせください。 

・２月６日（木）１０：００～

・呉市福祉会館 ３階会議室  

                ・参 加 費  ５００円      

・締め切り  １月３１日（金） 

第８回 きらっと光る人生を考える研究大会 

テーマ：「自分の住みたいところで，きらっと光る 

人生を送る」 

日 時 ：２年１月１８日(土)  １０：００～16：１０ 

場 所 ：広島市総合福祉センター 

(BIG FRONTひろしま５階ホール) 

参加費：３,０００円（資料代） 

※ 知的・発達に障害のある人の参加は無料 

※ 詳細は育成会までお尋ねください。 

☆お礼☆ 
 

☆おしらせ☆ 
 

第 45回広島県知的障害者福祉大会 
第 18回はつらつ大会（本人大会） 

呉大会開催にあたり，多くの関係機関・ 
ボランティアの皆様にお力添 
えをいただき感謝いたします。 

☆ありがとうございました☆ 
【順不同・敬称略】(12月１5日現在) 

ご寄付いただいた皆さま 

国際ソロプチミスト呉 

呉南ロータリークラブ   匿 名 
 

 

２
０
２
０
年
は
、
東
京
で
２
回
目
の
オ
リ
ン

ピ
ッ
ク
が
開
催
さ
れ
ま
す
。 

ま
た
今
年
は
「
子
年
」
に
あ
た
り
再
び
新
し

い
十
二
子
の
サ
イ
ク
ル
が
ス
タ
ー
ト
す
る
年

で
も
あ
り
ま
す
。
新
し
い
事
を
始
め
る
に
は
、

良
い
年
の
よ
う
で
す
。 

 

育
成
会
は
原
点
に
戻
り
、
活
動
し
て
い
き
た

い
と
思
っ
て
お
り
ま
す
。 

 

今
年
も
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。 

編集後記 

第４３回呉市立小中学校 

特別支援学級合同作品展 

・１月１７日（金）～１月２１日（火） 

・９：００～１７：００ 

・呉市役所１階多目的室 

※１月２１日は１４：００まで 

    

 12 月 15 日(日)IHI アリーナ呉のサブコートにて，呉南ロータリークラブ様との合同企画でク

リスマス会が行われました。清水ヶ丘高校インターアクトクラブの皆さんの司会進行で，本人さ

ん･保護者･支援者総勢 55 名が，輪投げ･カローリングなどのゲームを楽しみ，最後に呉南ロー

タリークラブ様からのクリスマスプレゼント･クリスマスカードをいただき，みんな大喜びで 

楽しい時間を過ごすことができました。 

ありがとうございました。 

 

 


